

**FERRO
CARRILES.**

De Palma a Manacor
3:15 (mixto) — 8:10 m. y 2:45 t.
De Palma a La Pucbla
3:15 (mixto) — 8:10 m. y 2:45 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Pucbla
3:15 (mixto). 8 m. — 3:45 t.
De La Pucbla a Palma
4 (mixto). 8:25 m. y 5:30 t.
De La Pucbla a Manacor
4 (mixto). 8:25 m. y 3:15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

LA OPINION.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2:25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

NO IMPORTA.

Nuestra impresionabilidad meridional se está poniendo actualmente de manifiesto con viveza poco usada. Si de los anuncios que oímos referentes al desfile de demócratas hacía el campo de la monarquía, hubiéramos de dar cuenta, tendríamos que abrir lista especial para ello, como se hace con las suscripciones.

Más hallándonos en este asunto con ánimo bastante desinteresado para no partir de ligero y esperar que los sucesos vayan dando de sí sus lógicas consecuencias, no queremos levantar acta de lo que oímos. Ni siquiera para hacer constar de qué modo muchos de aquellos espíritus fuertes que nos tachaban de poco republicanos y que nos anatematizaban por ende, desmayan en su entusiasmo por la República ante una perspectiva de influencia y de poder a la sombra del trono de don Alfonso XII.

La tenaz injusticia y la pueril mala fé con que se nos acusaba, sin razon ni motivo, de estar sirviendo la causa monárquica y de no desear el advenimiento de la República, no serán bastantes a alterar la serenidad de nuestros juicios, y a impulsarnos precipitadamente a la revancha de aquellas acusaciones, siquiera pudiésemos hacerlo ya con muy superior motivo y mucho más fundamento.

Nosotros, según hubimos de indicar repetidas veces, dejáramos al tiempo el cuidado de vengarnos de tan gratuitos agravios. El tiempo ha comenzado su tarea; quién puede saber a dónde llegará en ella?

De igual manera, que no nos perturban los sucesos en tal sentido, haciéndonos anticipados fiscales de actitudes y de intenciones, tampoco quebrantan en lo más mínimo la convicción profunda que tenemos en la eficacia y vitalidad de nuestro programa. Elementos valiosos por su talento, por su habilidad, por su elocuencia se van del campo de la República ¿a qué negarlo? Pero la idea queda y permanece en él tan prestigiosa y tan fecunda como siempre, llamando hacia sí el espíritu de las generaciones que entran en la vida pública, las cuales son generaciones democráticas y no podrán menos de ser generaciones republicanas, y demostrando con las enérgicas enseñanzas que ha de ofrecer la realidad como únicamente bajo la fórmula que nosotros sostenemos, pueden tener cumplido desarrollo los derechos naturales del hombre y la soberanía de la nación.

A cambio, pues, de elementos de valía, pero un tanto gastados por el rudo embate de los acontecimientos y las bruscas transiciones de unos a otros campos y sistemas, adquirirá la causa republicana ele-

mentos nuevos, vírgenes, vigorosos, cuya adhesión no será floja, condicional, desleal, sino firme, segura a prueba de paciencia y de constancia.

La amplia libertad que la nueva situación que ha de formarse estará obligada a reconocernos, nos facilitará los medios de una propaganda más activa y de una organización más completa. Los rozamientos interiores de esa situación, por demás compleja, probarán de un modo práctico y tangible la superioridad de los organismos que nosotros descamos para la democracia. Las esperanzas que en el país haga nacer el nuevo partido monárquico, y que sin presumir de profetas bien puede anunciarse que serán en mucha parte y por la necesidad de las cosas, defraudadas, servirán de abono a la semilla sembrada por nosotros. Y al fin, cuando reacciones impuestas por la naturaleza de este orden de cosas traigan nuevamente las sombras del empedernido doctrinarismo sobre este país acostumbrado a otra atmósfera y otros espacios más dilatados a nuestro programa, a nuestro símbolo se volverán todos los ojos porque sólo con aquellos puede lucir sin eclipses ni ocultos sobre los horizontes de la patria, el sol de la democracia.

Esta obra no puede ser la de la impaciencia ni la de impresionable volubilidad. Es la obra seria y reflexiva de la convicción y de la constancia. Los adoradores de los éxitos momentáneos y de los triunfos inmediatos, así como los poseídos de inquietud febril ó de intemperante ambición no vendrán con nosotros. Tanto mejor. Así tendremos menos perturbaciones el día en que se halle terminada la obra.

(De El Globo.)

EL COCODRILO.

Es un animal clásico. Los poetas romanos no vacilaron en nombrarle, no obstante lo duro y bárbaro del vocablo. Parece que en la antigüedad había una preilección supersticiosa hacia el monstruoso habitante del Nilo. El Egipto le adoró como un Dios. Aún se le venera en las orillas del Ganges, alimentándolo en los estanques de los templos. Adornábanlos con piedras preciosas y brazaletes, y los exponían así a la veneración del pueblo. Estos cocodrilos sagrados eran embalsamados a su muerte. En nuestros tiempos los sepulcros egipcios han abortado a tan espantosos dioses en estado de momia, pero maravillosamente conservados desde hace cuarenta siglos.

En «Crocoditópolis», ó sea ciudad de los cocodrilos, en una piscina veíase uno de esos animales escogido a quien cuidaban con el mayor esmero los sacerdotes. Es más, los egipcios representaron a uno de sus dioses con cabeza de cocodrilo. Contá-

base, entre otras fábulas, que cuando el cocodrilo abandona las aguas y se extiende en tierra con la boca abierta, una ave zancuda, el «troquilus», entra en ella y va quitando al gran lagarto las sanguijuelas que se le pegan en el interior de la boca sin que le haga daño alguno el monstruo agradecido.

Los romanos conocieron tarde al cocodrilo. Un día Augusto dió al pueblo, en el circo, el singular espectáculo de una lucha entre gladiadores y 36 cocodrilos. Fué una carnicería aterradora que hizo época en los placeres del circo.

El «gabal» del Ganges es utilísimo porque se encarga de dar sepultura en su estómago a los cadáveres de hombres y de animales que flotan en sus aguas y que infestarían sus orillas de otra suerte.

Las hembras ponen sus huevos, que son blancos, en hoyos practicados en la arena, donde se abren a los veinte ó treinta días, dando el sér a los pequeños monstruos. Los huevos son muy buscados por algunos animales como el «cineumon» de Egipto y las «utras» de América que se encargan de devorarlos poniendo límites a la reproducción de tan tumbible especie. Algunos caimanes depositan sus huevos con capas, separándolas con tierra amasada y vigilando y protegiendo a sus hijos en los primeros meses de su vida. El caiman huye del agua del mar para evitar el encuentro de los tiburones y las grandes tortugas. En la América del Norte, vive en el cieno de los pantanos donde se aletargan sin helarse. Cuando hace mucho frío se le puede cortar en pedazos sin despertarlos de su letargo.

El «gabal» del Ganges es un cocodrilo que se distingue de los demás por la longitud de sus mandíbulas, que se prolongan en forma de pico. Es de color verde en la parte superior, parecido al de las grandes masas de agua en que vive, con numerosas manchas pardas, oblongas é irregulares; en la inferior ese amarillo pálido. El «gabal» es el mayor de los lagartos conocidos, pues llega a medir seis metros de longitud total.

Desplega grande habilidad y extrema prudencia para apoderarse de la caza. Durante horas enteras queda inmóvil en tierra, ó bien flota como un tronco sobre las aguas, dejando que se le acerquen los peces, los patos, las ceretas de que se alimenta, y cuando las tiene al alcance, lanzase súbitamente sobre su presa, tragándola en un abrir y cerrar de ojos.

No es cruel, ni mata por el placer que la carnicería le proporciona, sino tan solo para alimentarse. No siempre lo consigue, y entonces pasa cuatro ó cinco meses sin comer, resistencia providencial, pues si la voracidad de estos animales no estuviese limitada, causarían destrozos incalculables

en la orilla de las aguas en que se aletargan.

Ven mejor de noche que de día, y distinguen en el fondo de las aguas a los peces que persiguen. El menor ruido les hace huir, por lo cual los viajeros casi nunca se hallan frente a frente con uno de esos monstruos. Están dotados de patas anteriores palmeadas, lo que indica su morada acuática, y pu den permanecer mucho tiempo debajo del agua, merced á lo espacioso de sus pulmones y á la disposición de los vasos que contienen su sangre, que no necesita imperiosamente el contacto del aire para arterializarse. De aquí el que puedan vivir aletargados muchos meses, como hemos visto.

Los cocodrilos habitan con frecuencia en países templados, donde abunda el agua de los rios ó de los lagos.

La caza del caiman no deja de ofrecer sérios peligros: Los hindostanes arrojan en los lagos que les sirven de guaridas, grandes bolas de carne de cabra de trecho en trecho y esperan escondidos el resultado. El acecho no suele prolongarse mucho. La superficie del agua permanece tranquila, pero algunas aves de rapina que suelen aprovecharse de los restos del festín del caiman, comienzan á volar, describiendo círculos sobre el agua. En efecto, poco después aparece la cabeza del monstruo que nada lentamente hacia la orilla. Devora primero los cebos lejanos y tranquilo ya por la facilidad de su presa, va acercándose hacia el borde, donde á pocos pasos de los cazadores ocultos, flota el último de los cebos. Entonces, cuando saca la cabeza para apoderarse de él, se le hace una descarga en el cuello ó en los ojos, únicos puntos vulnerables. El animal, si no muere, salta sobre los cazadores, lo cual origina una lucha peligrosa. Para estos casos hay indios serenos y vigorosos que armados con una estaca de palma brava, muy aguzada por los extremos, la introducen verticalmente en las fauces del caiman, que al cerrar las mandíbulas queda clavado y en poder de sus enemigos, que lo rematan á lanzazos ó á tiros.

R. Giner de la Rosa.

NOTICIAS VARIAS.

Arabi prisionero.—En Bélgica.—En el Vaticano.

El corresponsal del Standart, en el Cairo, dice que á petición de las autoridades inglesas se ha abierto una información sobre los malos tratamientos de que han sido objeto Arabi bey y los otros prisioneros.

Parece que Ibraim Agar, jefe de los eunucos de palacio, ha penetrado varias

—Y bien, Natalia ¿cuáles son estas noticias?

—El ha hablado á mi padre, Lance.

—¿Ricardo Turlington?

—Si.

—Así le toque un.....

—¡Aquel feo!..... Fué cuando vos estabais en el puente fumando y á mi me creyeron dormida. Abrió el pestiño de la puerta de mi camarote y no perdí una palabra de su conversacion. Había él esperado que mi tía se hubiese ido para tener á mi padre completamente solo bajo su mano; entonces ha empezado á hablar con esa voz ronca, horrible voz que vos conocéis — Graybrooke, ha dicho, ¿cuánto tiempo tendré que esperar aun?

—¿Esto ha dicho?.....

—No jureis mas, Lance. Estas son sus propias palabras. Mi padre no le comprendió enseguida y contestó el pobre:—¡Buen Dios! ¿qué sucede, amigo mio?—Ricardo se explicó enseguida, ¿qué podía esperar sino á mi? Papá díjole que yo era aun muy jóven. Ricardo le cortó la palabra.—Las muchachas son como las frutas, unas maduran antes que otras; unas son mujeres á los veinte años y otras á los diez y seis. No había mas que mirarme, decía, para convencerse de que dos meses

FOLLETIN.

¿SOLTERA Ó CASADA?

NOVELA ESCRITA EN INGLÉS

FOR

WILKIE COLLINS

Y

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

PARA EL FOLLETIN

DE

LA OPINION.

(CONTINUACION.)

despensa del cocinero. Lance reflexionó un momento: había encontrado su cosa.
—¿Dónde vais? le preguntó Natalia al verle que se dirigía á una puerta cerrada del extremo del salon.
—Voy á hablar al cocinero, querida mía. Esperadme un momento y soy con vos.
Lance abrió la puerta del almacen, no encontró al cocinero, pero sí á su mujer. Le pareció que no perdía en el cambio.

Habiendo ya robado mas de un beso á bordo, cada vez había sido sorprendido por el cocinero ó por su mujer; así es que Lance no se vió nada apurado para pedir la concesion de la despensa para una cita. Podía contar con el silencio de las autoridades que mandaban en esta region del buque, pues él no se había olvidado de emplear para ello ciertos argumentos metálicos, los mas convincentes, á no dudarlo. En este caso, la esposa del cocinero, en su calidad de mujer, era mas fácil de conquistar á su favor. Despues de haberse resistido algo por pura fórmula, consintió, no ya á prestar la despensa, sino á alejar á su marido, con la condicion de que solamente era por diez minutos.

Lance hizo seña á Natalia de que entrase mientras su protectora salía por una segunda puerta. Al fin los dos amantes se encontraron juntos y al abrigo de los curiosos. Natalia se sentó en un cajón; detrás de ella tenía sacos ó cajones de thé, azúcar, especias; una pieza de tocino se balanceaba colgada sobre su cabeza y una cesta llena de limones estaba situada frente á su cara. El sitio no era muy espacioso, pero era cómodo y bien cerrado.

—¿Pero, y si llaman al cocinero? preguntó ella.

—No os inquietéis por esto; nada tenemos que temer; si llaman al cocinero irá á cubierta sin ver nada.

—Hablemos pronto, Lance; tengo terribles nuevas que daros y despues estoy segura de que mi tía me espera creyendo que ya me he cosido el falco.

Habia traído consigo una aguja con hilo, y poniéndose la falda de su vestido sobre las rodillas, se inclinó para repararla convenientemente. En esta postura, su preciosa cabeza ofrecía á las miradas de Lance en toda su esplendidez sus contornos incorregibles. La aguja manejada por sus dedos volaba á través de la tela. La caja de madera donde se había sentado era bastante larga para dos, así es que Lance se sentó á su lado un poco atrás. ¿Quién hubiese sido capaz de resistir á la tentacion de levantar el espeso manojó de cabellos negros para dejar al descubierto aquel hermoso nacimiento de hombros? Quién al hacerlo no hubiese maldiceido el absurdo peinado moderno que impide el ver la doble heldad de forma y color del cogote de una mujer? De tiempo en tiempo los labios de Lance se sufragaban las palabras mas importantes de su discurso sobre la piel dulce y perfumada que descubría al jugar con las trenzas de la jóven

ECOS POLÍTICOS.

noches en los calabozos de Arabi bey y sus compañeros...

Se dice en el Cairo que la vida de Arabi está en peligro...

La prensa inglesa muestra sentimientos benévolos hacia Arabi...

El Gobierno inglés ha recomendado al del khedive el uso de los buenos fechos de la guerra para Arabi...

Si la ración de Tel-el Kabir se llevó a cabo del modo y con la forma que dijeron los periódicos franceses...

Ha fallecido en Anvers, la señorita Adela Cateaux.

Esta heroica mujer, con ocasión de la guerra franco alemana, partió de Anvers con algunas otras señoras...

Nuestro abonado recordaba que en una carta de Roma, con fecha de 12 del corriente, nuestro activo correspondiente...

Pues bien, esta medida ha causado grande emoción a la prensa italiana...

Efectivamente el Papa usa un motivo propio que evidencia la soberanía temporal con que ha sido instituido...

La corte de Roma ha dejado de considerarse por este hecho, prisionero de la causa de Saboya...

La coincidencia de la revolución del Leon XIII, con la proximidad de las elecciones...

Origen del petróleo. Los químicos y geólogos continúan estudiando la causa de la formación del petróleo...

Esta explicación ha sido satisfactoria mientras el petróleo se ha encontrado en terrenos geológicos donde era posible suponer la existencia de restos orgánicos...

Con este motivo, algunos geólogos han vuelto la vista á las hipótesis de Liebig y Dalton respecto á la formación de nuestro planeta...

Dice un telegrama de Madrid: «El comité que preside el señor Martos dirigirá una circular á los correligionarios de provincias aconsejando que apoyen el movimiento iniciado por el duque de la Torre...»

Señor Martos de mi vida, ¡Qué salida! ¡qué salida!

Dice «La Prensa Moderna»: «Acertijo. En una cacería en que toman parte el duque de la Torre, Castelar, Martos, Cánovas del Castillo y Romero Robledo, ¿qué res resultará muerta? Alguna res descendiente de cien reses.»

Dice «La Nueva Prensa» ocupándose de la formación de la izquierda democrática-monárquica:

«Si el rey respeta el pacto constitucional, los demócratas monárquicos le serán fieles y le apoyarán lealmente; si, por el contrario, la Constitución es violada, ellos se considerarán desligados de todo compromiso y se quedarán con la libertad y la democracia.»

Pasar con estos distingos de la República á la monarquía, no es quedarse con la libertad y la democracia, es «quedarse» con todos los españoles.

Una noticia de La Correspondencia que a muy pocas maravillara.

«Un rumor de última hora que, si se confirma, tiene importancia:

El Sr. Ruiz Zorrilla ha desmentido la noticia que han publicado los periódicos relativos al comisionado que había mandado a Madrid para anunciar su actitud de benevolencia si la izquierda conseguía restablecer la Constitución del 69.

El Sr. Ruiz Zorrilla declara estar de acuerdo con lo manifestado en el artículo de El Porvenir titulado: «Benevolencia jamás.»

El texto de estas recientes declaraciones se hará público muy en breve, según decían algunos demócratas en la sala de conferencias.»

Es decir, que acertó mejor con el pensamiento del Sr. Ruiz Zorrilla El Porvenir que el noticiero.

Esto demuestra que hay casos en que se interpretan las palabras, mejor que oyéndolas, conociendo á quita las pronuncias.

La Epoca copia con marcada fruición todas las noticias que la prensa opositora publica acerca de la izquierda dinástica para pedir a toda prisa la apertura del Parlamento.

Y añade a renglón seguido: «Las Cortes son hoy, mas que un interés político, son un deber indelible de todo Gobierno que se respeta y no quiera poner a la corona en un trance difícil.»

No convocar las Cortes es una inmensa falta. El Ministerio da bien claro a entender por qué no titubea en cometer esa falta.

En la época en que mandaban los conservadores, que por cierto fué también el período en que mas tiempo estuvo cerrado el Parlamento, no se les ocurría ni una sola vez a los diarios conservistas un argumento contra la clausura de las Cortes.

¿Cómo pudo ser hoy una falta lo que entonces era perfectamente natural y lógico?

Conteste La Epoca a esta pregunta.

De «El Estándarte»: «Al fin parece que el Sr. Navarro y Rodrigo se inclina hacia la izquierda.»

Segun se ha dicho hoy por personas que se consideraban bien informadas, el señor Navarro, que deplora como el que más los funestos derroteros emprendidos por los centralistas, ha manifestado al general Serrano que desde luego estaba decidido á favorecer con sus amigos la izquierda liberal que lleve á la práctica todas las reformas ofrecidas por el partido constitucional, y que el Sr. Sagasta ha dejado de cumplir, á pesar de las varias indicaciones que se le han hecho por sus amigos.

Esto es, pues, lo que procedía y ha debido hacer antes de ahora el Sr. Navarro y Rodrigo.

Le hemos de ver de ministro con la izquierda, y aun dudaremos si está de acuerdo con ella ó con la fusión.

O si lo estará á la voz con las dos, y al propio tiempo con ninguna.

Porque el Sr. Navarro y Rodrigo va siendo un verdadero logogrifo político.

De «El Cronista»: «Pregunta un colega á qué puerta pedirán hospitalidad los centralistas.

Ya se la designara su instinto perturbador de la política.»

¿A dónde quiere el colega que pidan hospitalidad?

A donde la encontraron antes.

¿Acaso no tienen en las filas conservadoras el puesto reservado?

El momento presente es de confusión política.

Con estas palabras comienza un artículo de La Epoca y con este motivo expone el diario conservador una larga serie de afirmaciones, cuyo conjunto es el de una especie de Credo.

Como en cuestiones de fé no cabe discusión—aun que la fé de La Epoca es a las veces harto discutible—no le iremos á la mano en sus afirmaciones que, a fuer de conservadoras, ofrecen poca novedad.

Pero, ¿a qué necesidad tan grande, a qué imperiosas ó inevitables circunstancias obedece y se ajusta esta nueva exposición de principios y creencias?

La confusión política que mueve a La Epoca a renovar su credo, ¿alcanza también a los conservadores?

¿O es que La Epoca ha menester, como los niños á quienes se dá un encargo, ir repitiéndolo sin cesar para que no se le olvide?

Algo de esto debe haber; porque como el colega anduvo tan discordante con los suyos en apreciar los preliminares de la formación de la izquierda dinástica, no es extraño que haga estos ejercicios para no separarse del diapasón normal dictado por el maestro Cánovas.

El Porvenir hace la siguiente declaración, autorizado como se halla por el señor Ruiz Zorrilla:

«Nosotros no podemos, ni queremos, ni sabemos, ni debemos ser benévolos con nadie que no acate principios en cuya eficacia confiamos la ventura de la patria.»

¿Quiere eso decir que no distinguamos entre adversario y adversario, que miremos con la misma antipatía á unos que á otros? No. La izquierda, si tiende a restablecer la Constitución de 1869, no hallara auxilio en nosotros; pero tampoco pondremos obstáculos á sus deseos.

Y si los realiza, nuestra política será de pacífica lucha; pero de lucha incansante, radical, enérgica y decidida, sin vergonzantes complacencias ni benévolos desmayos.»

¡Valiente porvenir!

«Martos, decididamente fuera de la izquierda; Montero Rios todavía fluctuando, no ha pronunciado aun su última palabra; Moret, de conformidad con el duque, entienda que las reformas deben partir de la Constitución del 73 para llegar á la del 69, y no de esta para mistificar su pureza y no caminar á ninguna parte. Navarro y Rodrigo, dispuesto á no salir de la actitud expectante en que se ha colocado. Lopez Dominguez, sin adelantarse un paso más en sus gestiones; los centralistas, completamente satisfechos de que nada sucederá, y los constitucionales, más unidos que nunca, y esto lo reconoce el referido periódico, esperando se abran las Cortes; el duque dé á conocer su tan decantado programa y se libren esas importantes batallas, más laboriosas que la de Lérida y más reñida que la de Lepanto, para despues de todo y cuando cumpla el plazo de los dos años, refrescar el gabinete; cosa que con la izquierda y sin ella habia de suceder.

Esto es lo que hay, lo que sucede, lo que se dice y la expresión fiel y exacta de la fisonomía que revelan los círculos políticos en sus diferentes matices.

El padre Cermeño, de la compañía de Jesus, ha pedido desde el púlpito de la iglesia del Rosario, de Cadiz, que huyan sobre la ciudad toda clase de desdichas.

¿Cómo se reirán del tal cura los gaditanos!

Decir ciertas cosas y en una población tan culta como Cadiz, sólo a un Cermeño puede ocurrírsele.

III.

Los que viven al amparo de una Institucion, sea del orden que fuere, celan por su esplendor y por su engrandecimiento, pues teniendo en ella la subsistencia, defienden, como es natural, los intereses de todos géneros que con ella tienen relación.

Atendida la estrechez de relaciones que subsiste entre la personalidad y la Institucion, no es raro que á cada momento se la crea amenazada, á penas se levanta una idea nueva, que la imaginación temerosa de un peligro las más veces soñado ó realmente supuesto, eleva á la magnitud de fantasma y la traduce tan sólo por egoismo, en una amenaza.

Algo de esto ha sucedido á la simple enunciación de la enseñanza laica, á la cual han calificado algunos, por conveniencia, de enseñanza anti-religiosa ó de enseñanza sin Dios.

Nada mas lejos de la verdad, sin embargo, que esta gratuita aseveración.

Los que por interés personal pretenden asumir facultades y abrogarse poderes hoy caducos; y haciendo de las creencias un tráfico afirman que no hay ni puede haber ciencia sin estar basada y aun calcada en el molde de una teología siempre respetable, pero enteramente disgregada de los dogmas de las ciencias y artes literarias, no han podido resistir el empuje de una idea vivificadora que encierra el problema del porvenir y da al traste con las preocupaciones que la moderna sociedad siente y considera ya como una aberración del espíritu cuando, menos.

Y este ha sido el fantasma que tanto temor y tanta alarma ha producido entre los apóstoles de rancias doctrinas y los munidores de beneficios personales, á título de una religión que ni practican, ni sienten y hasta en la cual no creen.

Cuando otras razones no hubiere para llevar el conocimiento á las conciencias delicadas, pero sensatas y razonables, de que la enseñanza laica no es contra Dios, ni contra la moral, ni contra las convenciones sociales, ni contra nada lógico, digno, honrado, decente y admitido hasta por las lumbreras de la religion que suponen conmovida, bastaría ver la forma innoble, procaz y destemplada que emplean la ira y el veneno que les corroe, zahiriendo sin compasion y sin piedad personas é instituciones, tan respetables y honradas como las que mas y tan dignas y beneficiosas como las que forman en primera linea en distintos órdenes.

Los grandes pensamientos, no obstante, se imponen y abren paso á través de los obstáculos que puedan oponerles la intolerancia y el fanatismo, por esto la nueva forma que se intenta dar á la enseñanza prevalecerá, precisamente porque no niega ningun Dios, ninguna religion, ningun dogma, ningun proyecto de las creencias estén ó no constituidas en cuerpo de doctrina, hállese ó no recopiladas y adoptadas á ritos ó ceremonias con exposicion pública de actos, siempre que se hallen dentro de la moral universal, ó en condiciones no opuestas á la legislación de las naciones en donde imperen ó estén extendidas.

Pretender desviar de este cauce al torrente de la opinion; intentar oponerse al empuje del progreso que avanza ya con paso rápido y seguro por todos los ámbitos del universo, es desconocer el espíritu de la moderna filosofia y demostrar al mundo entero, que puede más el afán del medro, la pasión del dominio, el deseo de la concupiscencia, la aspiración de los gozos terrenales, que no el fuego santo de la fé, la elevada mision del

Apóstol, la sublime abnegación del mártir y el divino aliento de la verdad, que el Prócer de los próceres selló con su sangre en las alturas del Gólgota diciendo: «Mi reino no es de este mundo».

La enseñanza laica, pues, no constituye un peligro para la religión, sino que tiene por objeto dar á la enseñanza de ésta una forma en mayor armonía con sus fines, separándola de las aulas en las cuales debe enseñarse sólo la verdad demostrada por los principios del arte ó de la ciencia.

Hé aquí, por conclusion, en qué consiste el fantasma que tanto terror ha producido y contra el cual tanto han levantado la voz y tan alto han puesto el grito los Escribas y Fariseos de nuestros tiempos.

Extracto del Boletín Oficial número 2450 correspondiente al día de ayer.

El gobernador civil de la provincia publica una convocatoria para la sesión que debe celebrar la Diputación provincial.

Anuncia la vacante de dos plazas de agente de Orden público dotadas con el haber anual de 750 pesetas pudiéndose presentar solicitudes en el término de diez días.

La sección de Fomento indica á los Alcaldes que para las tareas del ramo de Estadística se remitan noticias acerca del empadronamiento y sus alteraciones.

La Comisión provincial publica los precios á que se han de liquidar y abonar los suministros hechos al Ejército y Guardia civil, de acuerdo con el Comisario.

La Administración de propiedades é impuestos anuncia nueva licitación para el derribo de la parte ruinosa del convento de S. Francisco é indica á varios Alcaldes se sirvan remitir las certificaciones de las rentas de propios correspondientes al primer trimestre de este año.

La Administración de contribuciones publica una R. O. denegando la instancia hecha por varios industriales sobre uso del timbre móvil.

La Delegación del Banco de España publica los días en que estará abierto el pago del Impuesto equivalente al de la sal en varios pueblos.

El Ayuntamiento de Devá anuncia estar espuesto el reparto del cupo de Consumos á efectos de reclamación y el de Bujerío mismo.

La Audiencia de este distrito llama á los cesantes de la carrera judicial y fiscal para que en el término de quince días dirijan sus instancias si quieren ingresar de nuevo en el cuerpo.

El Juzgado de la Lonja saca á pública subasta una lista de muebles embargados y cita á los que se crean con derecho a la herencia de Lorenzo Mas Morante.

El Juzgado de la Catedral cita llama y emplaza á Gabriel Pons y Cerda.

El Comisario de Guerra publica una convocatoria de proposiciones particulares para el servicio de los utensilios de Ibiza.

La Universidad de Barcelona publica una lista de escuelas que han de ser promovidas por concurso.

El Fiscal de causas de esta provincia marítima llama a los dueños de cinco bultos de tabaco apresados y a los de otros cuatro bultos apresados en diferente lugar y fecha.

Siempre los Estados Unidos de América se han distinguido por sus rarezas y por su afán de celebrar exposiciones de cuantas cosas raras pueden celebrarse.

Leemos en un periódico que en breve se abra en una ciudad de aquella república una exposición de perros falderos.

Se señalan premios crecidísimos a los individuos de esta especie canina que mas llamen la atención.

Muchas señoras norte-americanas se disponen a desprenderse de su inseparable compañero deseosas de poder tener el orgullo de alcanzar para él un triunfo.

De Calamares pueblo de Andalucía nos escribe un amigo nuestro diciendo que allí tuvo lugar días pasados el estreno del magnífico órgano adquirido para la iglesia parroquial, que ha resultado ser uno de los mejores de España, comparándolo con el de la iglesia de Sta. María de Mahon.

Cuando hoy creíamos tener el gusto de rectificar la noticia que dimos anteayer respecto á la muerte de la joven de la ca-

lle del Seminario, que sufrió fuertes quemaduras á consecuencia de la caída de un quinqué, pues nuestros estimados colegas, el *Isleño* y el *Diario* dijeron, el primero que seguía en mejor estado y el segundo que era viva aunque presentase malos síntomas, nos vemos en el triste caso de afirmar su fallecimiento manifestando únicamente que este no acaeció el domingo como dijimos, sino ayer.

De todas maneras viene á resultar cierta la observación de los colegas mencionadas.

Es escusado que digamos el dolor que una muerte tan violenta nos ha causado con mayor motivo cuando se trataba de una joven honradísima y de una familia pobre.

Segun dice un colega á instancia de don Antonio Boschi y Pujol, vecino de Andraitx, se instruye en la Comandancia de Marina el oportuno expediente para la concesion de calamento de una almadraba, para paso y retorno, situado en la punta de «Murter», costa O. inmediato al puerto de dicha villa.

El *Isleño* de ayer publica el siguiente suelto:

«Se nos ha dicho que ayer noche los agentes de la autoridad sorprendieron una partida de juego prohibido en una casa del Borne, donde no era de presumir semejante hecho.

«Desconocemos los detalles.»

Anoche se puso en escena la zarzuela *Jugar con fuego* y se repitió la pieza *Musica Clásica*.

Ambas ejecuciones dejaron satisfechos al escaso público que había acudido al teatro.

El concertante final del segundo acto de *Jugar con fuego* alcanzó una ovación y fué repetido entre los aplausos del público.

¿Cuándo sacudirá este su pereza y asistirá en mayor número al teatro? ¿Que sea pronto!

Nuestro estimado colega el *Balear* publica ayer una reseña de las reformas llevadas á cabo en el local del Teatro-Circo Balear.

Entre ellas deben citarse la cubierta de zinc, sobre la que, un tanto gastada, existía antes; revision de la parte de teatro cubierto con tejas apuntándolas con cemento; revision y ajuste de las tablas que forman los tabiques laterales; colocacion de cerraduras en las puertas de las ventanas; aberturas de puertas de acceso y reforma general de la grada, esto en cuanto á la utilidad.

En cuanto al ornato se ha colocado una otomana en el fondo de cada palco; nuevo forro de bayeta en el antepecho de los mismos y lo mismo en la pista; repintado general y construccion del nuevo techo formado por trece planos inclinados pintados de color crema, que remata en una claraboya central.

Nos parecen sumamente acertadas estas reformas y aseguramos al propietario del Circo que el público sabrá agradecerlas.

Esta noche se pondrá en escena en nuestro Teatro principal la zarzuela *El Juramento*.

Se están ensayando tambien *La voz pública* y *Las dos princesas* obras que han llamado extraordinariamente la atención del público de la corte.

A las cuatro de la tarde salió ayer para Barcelona el vapor correo *Mallorca* conduciendo la correspondencia pública y pasajeros.

Segun tenemos entendido se ha dispuesto que el vapor de guerra *Alerta* vaya á Cartagena para ser desarmado viniendo para reemplazarle el cañonero *Alcedo*.

Los falsificadores no dan punto de reposo al ejercicio de sus malas artes. Recientemente en Valladolid, han sido reconocidos varios timbres móviles de á 10 céntimos por los grabadores de la fábrica nacional del ramo, que han resultado falsos.

En su consecuencia, y con el fin de evitar la circulación de otros sellos que los que procedan de la referida fábrica, la direccion de Rentas consigna las diferencias mas esenciales que distinguen aquellos de los legítimos.

Son las siguientes: 1.ª La distancia que media entre el divisor y la cadena en su parte izquierda, es mas grande que en los legítimos.

2.ª Las patatas del leon que apoyan en el Anjon y divisor de los cuarteles de la cadena y dicho leon están mas separadas del referido divisor.

3.ª La granada es mucho mas pequeña.

4.ª En la leyenda *diez céntimos* es mayor la distancia que media entre el número 4 y la letra S.

Y 5.ª El tofo del grabado es mas confuso y carece de detalles que aparecen en los legítimos.»

Se ha dispuesto que los individuos que por hallarse ausentes ú otras causas, no consten en los padrones especiales del impuesto de cédulas personales y necesiten adquirir ésta, hasta que la soliciten por medio de declaración suscrita sin necesidad de otro documento alguno.

Es una medida acertadísima que aplaudimos y hacemos pública para que los que se encuentren en aquel caso tengan conocimiento de ella y puedan, apoyados en el derecho que se les concede, reclamar dicho documento personal que hasta ahora no podía adquirirse sin presentar volante del Ayuntamiento y demas justificantes.

Por consecuencias, debemos añadir, que á domicilio solo serán distribuidas las cédulas de los que en tiempo hábil se inscribieron en los padrones y constan por tanto estendidas.

Con motivo del cólera que ha amenazado á Europa estos meses, distinguidos médicos han hecho detenidos estudios sobre las enfermedades epidémicas. Los detalles de los más son el orígen de éstas. El del Ganger del cólera, el del Nilo de la peste, el del Danubio de las fiebres etc. etc. La peste estalla periódicamente en el Kurdistancón una violencia aterradora. Este fenómeno ha sido estudiado y en concepto de la Academia de ciencias de Paris, tiene una aplicación sencilla. Durante años la falta de higiene, los abusos etc. etc., van preparando la epidemia y cuando ya existen grandes elementos se desarrolla en un momento con la rapidez del relámpago. Por eso mientras no cambian las condiciones de vida de los pueblos asiáticos, se observará esa periodicidad desesperante.

Volvemos á recordar á nuestros lectores que el plazo para poder obtener la cédula personal espira en 31 del actual; pasado este día solo podran obtenerla los transeúntes, aquellos á quienes antes de esta fecha no les habia obligado á sacarla, y los que por involuntario extravío de la cédula justifiquen este hecho identificando su personalidad.

Las *Novedades* de Nueva-York publica la siguiente noticia de la isla de Cuba:

«Habana 3 de octubre.—Dícese que han sido presas varias personas que se ocupaban en falsificar billetes de la lotería.

A un profesor de primera enseñanza de Arcos de la Frontera le adeuda el ayuntamiento 36343 rs. En junto el descubierta á los maestros en aquella localidad asciende á 6000 duros.

Los nacimientos y defuncionarios en el primer semestre del año corriente, segun la estadística demográfico-sanitaria, alcanzan en la Península é islas adyacentes:

Los nacimientos á 261133.

Y las defunciones á 213939.

El mayor número de defunciones se debe á las enfermedades agudas de los órganos respiratorios, á la tisis, al sarampión, á la viruela, á la apoplejia y al cólera intestinal.

El número de títulos académicos expedidos por el ministerio de Fomento desde primero de Enero á 3 de Setiembre del año actual, ascienden á 4.373; los rendimientos obtenidos por el Estado, por este concepto, ascienden á 1.881.900 pesetas.

Los nuevos médicos son 400 licenciados y 33 doctores; los abogados, 589 licenciados y 22 doctores; los farmacéuticos ascienden á 408 y 41 respectivamente; los licenciados de filosofía y letras á 47 y los doctores á 3; los de ciencias, 22 de los primeros y 5 de los segundos.

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño dos ambientes en frente de la plaza, sita en el término de esta Ciudad y lugar de San Roque, 66 procedencia de San Lluís, número 30, zona 2.ª cuartel 6.ª. Informar al procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del S. Jacinto, número 43, principal.

Compañía Catalana DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Salidas fijas del puerto de BARCELONA el día 15 de cada mes PARA PUERTO-RICO Y HABANA Salirá para dichos puntos el 15 de Noviembre el vapor

SANTIAGO.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trabajado en dicho punto, son de cuenta de la Compañía. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas número 5, entresuelo.



ASIA.

tos ferinos, catarros crónicos, opresiones, etc.

NUEVO DESCUBRIMIENTO. POLVOS ANTI-ASMÁTICOS de Gastaldo,

DE SORPRENDENTES RESULTADOS.

De costarios: Palma, farmacia del señor Suredo, San Miguel, 53. Mahon, señor Hernandez, y en todas las Capitales de España.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Habiéndose vacante el cargo de Depositario de este Ayuntamiento por fallecimiento del que lo desempeñaba, esta Corporacion con esta fecha ha acordado se anuncie la expresada vacante para que los que deseen obtenerla presenten solicitudes antes de las doce de la mañana del próximo jueves 26 del actual.

Palma 23 de Octubre de 1882.—El Alcalde Accidental, Antonio Marroig.—Por A. del A., Francisco Gomila Secretario.

El que desea adquirir el prédio llamado de las FONTS FRESCAS, de poco mas de cinco cuarteradas con riego y parte plantada de almendros y algunos árboles frutales con casa rústica y urti en la misma finca, y dos cisternas una en la misma casa y otra contigua á ella; situado en el término de esta ciudad y punto denominado «Son Inglada» podrá avistarse con sus dueños de quienes les darán razon en la calle de San Pedro Nolasco, número 3, piso segundo.

Con los mismos podrá tratar el que desee adquirir dos casas llamadas del *Relej* contiguas una á la otra sitas en el Poble de Estabiments, si bien una pertenece al término de Palma, y con las mismas casas se vende tambien una cuarterada de tierra adjunta á ellas.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearia encargar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 63, 70 y 72.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Los días 23 y 29 del actual, y 5 y 16 próximo mes, se ha en Inca, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los siguientes:

De Palma á Inca, á las 7:30 y 12 mañana.

De Inca á Palma, á las 2 y 5:15 tarde.

Palma 17 de Octubre de 1882.—El Director General, Guillermo Moraguan.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 4:30 I.

(Recibido en Palma á las 10:30 n.

Ha causado á sestres un Tifon en Filipinas.

Millares de viviendas han sido arruinadas.

Diez buques se han perdido.

Ha habido pocos muertos.

Una mujer ha disparado un pistoletazo al Rey de Servia que ha salido vivo.

La culpable ha sido presa.

Interior, 28-90.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate-lla y D. Matias Bosch.—2.^a parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 rea-les docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quelgias y Buzá, forma un to-mo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medi-das antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1'50 rs.

Plaquetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegación los hay á varios precios.

Cuadernos de Balcara, á diferentes preeios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el batle dels tres caramulls, comedia en un acto per Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de alacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

La Cordelera Española.

SOCIEDAD ANÓNIMA.



PALMA DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó heniquen se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, Duracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cor-delera Española.

¡¡En tres meses!!

Única clase de Teneduría de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno..	3 duros.	9 duros.
Por 2 id..	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id..	2 id.	6 id.
Por 4 id..	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id..	1 id.	3 id.
Por 6 id..	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino de-nominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los pro-pietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tienda, en que se espenderá el por menor cemento de superior calidad al ínfimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor condu-ciéndose á pié de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicacio-nes se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.^a

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Pe-relló, Union, 19, se acaban de recibir los Walses Guadrella Mareha y Polka de la Opereta Bocaccio, y los Walses de la Tem-pestad, el célebre Stornello para Canto y Piano, la célebre Polka paso doble, salida de la Cuadrilla, y la Jota el Olé, además del gran repertorio con que ya cuenta es-ta casa.

Almendros.

Los hay en Llummajor en terreno se-cano propio de Gregorio Clar (a) Claret, de cuatro, cinco y seis años, todos de clase superior y á precios convencionales.

El dueño vive calle del Cementerio, nú-mero 3.

ALQUILER.

En el vecino pueblo de Santa Maria, calle de la Rectoría, número 1, se alquila una casa con todas las comodidades nece-sarias. En la indica la casa darán azon.

15-5

VENTA DE SOLARES

propios para edificaciones, libres de censo, lindantes con la calle de Boblans. Diri-jirse al maestro de obras D. Gaspar Rei-nés y Coll, Rambla 22, segundo.

En la calle de la Marina, número 58, hay un segundo piso para alquilar.

Tambien hay botiga con dos portales.

8-5

Anuncio.

Con objeto de realizar los géneros exis-tentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitución, número 120, donde se ex-penderán á precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Neva-York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, ade-más de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máqui-nas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límites.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

DICCIONARI mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s' han publicat fins es dia d' avuy, considerable-ment aumentat ab totas sas véus d' us modern y antic que no 's troban en nin-gun d' ells: contenguent sas paraulas me-usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina: totas sas locals y par-ticulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciencias, arts, officis, professione, comers, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de ss castella, admésas ensas conversaciones y li-teratura balear, a b sas respectivas defini-cions, acepciones, significat y correspon-dencia castellana.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménois acomodada puga po-seir un llibre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sóis de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigirán sas peticions y reclamacions.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Evaristo papa y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Piedad, costeadas por dicha Asocia-cion.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPañIA DE ZARZUELA.

Gran funcion para hoy miércoles 25 de Octubre de 1882.

2.^a DE ABONO DE LA 2.^a DECENA.

Primera representación de la zarzuela en 3 actos, cuyo título es:

EL JURAMENTO.

PRECIOS DIARIOS.

Entrada general, 0'99 ptas.

Al paraíso, 0'60.

Medias entradas, 0'40 ptas.

A las 7 y media.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES É IMPUESTOS DE LA PROVINCIA de las Baleares.

ANUNCIO.

El día 10 de Noviembre próximo á las 12 de su mañana en el despacho del Sr. Delegado de Hacienda de esta pro-vincia, se celebrara nueva subasta del der-ribo de la parte ruinosa del ex convento de San Francisco de Asis de esta Ciudad, bajo el mismo tipo y pliego de condicio-nes que los expresados en el Boletín ofi-cial del sábado 12 Agosto último número 2419.

Lo que se publica en los periódicos de es-ta Capital para conocimiento de las perso-nas que deseen tomar parte en dicha licitacion.

Palma 24 de Octubre de 1882. —El Ad-ministrador, Gaspar Vinyao.

ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 iz-quierda, se espenden Bengalas de diferen-tes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.

Tambien se encontrarán de todos colo-res para Techos y salones, sin mal olor á 5 reales una.

En dicha Sucursal y avisando con la debida anticipacion, se confeccionarán to-da clase de fuegos de artificios, tanto para fie ta de Pueblos como de Palma.

Margaritas,

amapolas, hortensias, camelias, rosas, claveles, pensamientos, lirios, jazmia y otras cases difícil de enumerar, como tambien todos los objetos necesarios para su elaboracion; á mas, un completo, bonito y variado surtido de ramos de adorno, para teatro y soirées, recibidos directa-mente de las mejores fábricas de Paris y Alemania. Los precios son escesivamente módicos, y si queréis convenceros de ello, dirijios á la Papelería de José Tous

14, Plaza de Cort 14,

frente á las Casas Consistoriales.

8-5

A voluntad de su due-

ño se vende media cuarterada de tierra, en el término de Marratxi, y lugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen es-tado de conservacion. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razon calle de la Concepcion, número 14.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Esterich.

Folleto en 4.^o menor de cerca de 100 pá-ginas. Se vende á 1 peseta en las princi-pales librerías de esta Capital.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra laore.
Una portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Di-putacion Provincial.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.